
    A cinco años del sismo del 2017 aún existen pendientes de restauración en escuelas, 
esculturas, edificios y viviendas, informó el gobernador, Miguel Barbosa, quien justificó que 
esto se debe a que la federación dejó de destinar recursos. Lo dijo antes de un nuevo temblor.
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    El presidente municipal, trabajadores del ayuntamiento y empleados del comercio salieron de inmediato El presidente municipal, trabajadores del ayuntamiento y empleados del comercio salieron de inmediato 
al zócalo ante el movimiento de 7.7 grados.al zócalo ante el movimiento de 7.7 grados.
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PRESENTA BUAP PLATAFORMA CLINICALKEY STUDENT 
EN BENEFICIO DE ESTUDIANTES DEL ÁREA DE LA SALUD

Un sistema de información en 
línea para consultar más de 
162 títulos, 480 videos y 85 mil 
imágenes

Para mejorar la enseñanza y aprendiza-
je de estudiantes de las facultades de 
Medicina, Estomatología y Enfermería de 
la BUAP, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez 
dio a conocer la plataforma ClinicalKey 
Student de la editorial Elsevier, un siste-
ma de información en línea para consul-
tar una colección con más de 162 títulos 
de Medicina, que cubre más de 50 espe-
cialidades, así como más de 480 videos, 
85 mil imágenes y una base de cinco mil 
preguntas para generar test y evaluar el 
rendimiento de los alumnos.

Además de contenidos especializados 
para cada una de las carreras mencio-
nadas, en esta se puede crear una lista 
personal con títulos de interés, para su 
rápida ubicación y consulta, y un estan-
te personal con títulos en los cuales se 
pueden incluir notas, marcadores y rea-

esta plataforma, a través de la Biblioteca 
Virtual de la universidad, es necesario 
realizar el registro de datos personales, 
correo institucional y contraseña.

En el auditorio Julio Glockner, sede de 
la presentación de esta plataforma ante 
estudiantes del Área de la Salud, estuvo 
presente Alfredo Avendaño Arenaza, di-

Tapia Lara, Education Solutions Manager 
de Elsevier, quien informó que la premisa 

-
cesidades y retos actuales de profesores 
y estudiantes, así como en el acompaña-
miento y solución de estos desafíos.

Se trata -dijo- de una plataforma ver-
sátil, ya que se genera contenido perso-
nalizado. “Una vez creada la cuenta, la 
plataforma nos recibe de manera persona-

-

el estudiante de ciencias de la salud gene-
ra en promedio tres preguntas al día, de 
las cuales dos quedan sin respuesta o con 

-
mienta da respuestas referenciadas y pro-
porciona temas de interés relacionados.

Más tarde, se impartió la conferen-

-
cepresidente de Product Global Medical 
Education.  REDACCIÓN

Este 19 de septiembre volvió a temblar.
El presidente Andrés Manuel López Obra-
dor informó que una persona falleció en 
Manzanillo, Colima, a causa del sismo que 
se sintió ayer con epicentro en Michoacán. 
En Twitter, detalló que dicha persona murió 
a causa de la caída de una barda en una 
tienda Coppel, los daños materiales aún 
son incuantificables.
“Me informó el almirante José Rafael 

Ojeda Durán, secretario de Marina, que una persona falleció 
por la caída de una barda de un centro comercial en Manzanillo, 
Colima”, tuiteó.
La directora de Protección Civil, Laura Velázquez, confirmó el 
fallecimiento en Manzanillo e informó que otra persona más 
resultó lesionada por la caída de vidrios en un hospital.
“La percepción es fuerte en Colima, en donde tenemos el reporte 
de un fallecido en Manzanillo, por colapso de techo en una 
tienda departamental (una tienda Coppel). Así mismos daños 
en carreteras, como es la de Minatitlán-Colima, fallas en el 
sistema de servicio eléctrico en cuatro líneas en Manzanillo.
En el resto del país, incluido Puebla, el saldo es blanca, pero 
volvió a temblar con todo y simulacro.

Aquí, en Puebla, a cinco años del sismo del 2017 aún 
existen pendientes de restauración en escuelas, 
esculturas, edificios y viviendas, informó el 

gobernador Luis Miguel Barbosa, quien explicó 
que esto se debe a que la federación dejó de 
destinar recursos. 
Informó que le corresponde al gobierno federal 
hacer las intervenciones correspondientes, 
por el sismo del 2017; sin embargo, para 2022, 

dejó de destinar recursos. Existen viviendas que 
no estuvieron intervenidas en su totalidad, mientras que otras 
fueron construidas con deficiencias, por ello, en la actualidad 
presentan daños. 
“Muchos pendientes, obviamente la vivienda, para vivienda se 
destinaron fondos federales y los manejó el estado, y bueno, 
pues ahí hay muchas cosas que están denunciadas, pero son 

recursos federales, entonces se investigan por el ministerio 
público federal, casas mal hechas, no entregadas, entregadas 
a medias, un abuso enorme, se trata de monumentos históricos 
que la federación dejó de reparar”, declaró. 
Ante esta situación, dijo que las reparaciones se empezaran a 
realizar el próximo año con recursos estatales, tanto en escuelas, 
al igual que en monumentos y edificios públicos. 

El gobierno del estado fijó 
su posición frente a la exoneración que autori- d a d e s 
judiciales locales hicieron de César Eduardo N y/o Pavel N 
sobre el homicidio cometido en agravio de quien en vida se 
llamó Meztli Sarabia, hija de líder de la 28 de Octubre, Simitrio.
La exoneración fue a consecuencia de una resolución dictada 
por un juez federal. La liberación de César Eduardo N y/o 
Pavel fue derivada de una sentencia dictada por autoridades 
locales del fuero común.
El gobierno del estado condenó el reiterado comportamiento 
irregular de los impartidores de justicia local, por lo que 
la Fiscalía estatal habrá de interponer un recurso para la 
revisión de esta decisión judicial.
“El gobierno estatal no permitirá que ningún presidente 
municipal se vincule con grupos delincuenciales o que come-
ten actividades ilícitas en perjuicio de las y los poblanos, 
afirmó el gobernador Luis Miguel Barbosa.
Ayer, dio a conocer que el presidente municipal de Qui-
mixtlán, comunidad en las faldas del volcán Citlaltépetl, 
quien solicitó licencia permanente a su cargo, está sujeto a 
una investigación por presuntamente participar en diversas 
actividades ilícitas.
Explicó que el alcalde aparece en las carpetas de investigación 
iniciadas por las respectivas autoridades, de tal suerte que 
huyó para no ser aprehendido. Barbosa Huerta insistió que 
su administración no solapa ni tolera que las autoridades 
municipales tengan una relación con bandas criminales.
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SEPULTAN A ISABEL II 
JUNTO AL DUQUE DE EDIMBURGO 

EN WINDSOR
Los miembros más cercanos de la familia real británica 
asistieron a una ceremonia a puerta cerrada en la que 
dieron su último adiós a la reina Isabel II

ESTADOS RECIBIRÍAN 9.9 % MÁS 
RECURSOS EN 2023: INSTITUTO 

BELISARIO DOMÍNGUEZ
Un análisis del Instituto Belisario Domínguez señala 
que el Gobierno mexicano pidió un aumento para los 
recursos que se envían a los estados

JOAQUÍN SABINA 
ANUNCIA NUEVO DISCO Y GIRA 

POR LATINOAMÉRICA
“Yo no voy de gira si no tengo canciones nuevas”, dijo 
Joaquín Sabina en la rueda de prensa de presentación 
de “Sintiéndolo mucho”

SISMOLÓGICO NACIONAL AJUSTA 
A 7.7 LA MAGNITUD DEL SISMO EN 

MICHOACÁN
El Servicio Sismológico Nacional detalló que hubo un ajuste 
en la magnitud del sismo de este 19 de septiembre, ele-
vándolo a 7.7
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Largas filas en 6 módulos de Puebla capital 
para vacunar a niños de 5 a 11 años de edadFin de semana largo 

dejó 50 nuevos casos 
de Covid en Puebla

-
-
-

 SILVINO CUATE

En aquel lejano 19 de septiembre de 1985, el reportero 
se preparaba para salir a desayunar en el Hotel Regis de 
la Ciudad de México, el sismo derribó edificios contiguos 
y minutos después se incendió el viejo hotel ubicado en la 
Alameda; el segundo 19 de septiembre, este en 2017. me 
sacudió en la redacción de Radio Oro, donde preparaba 
el noticiero vespertino; ayer nuevamente estaba en la 
oficina, 55 minutos antes de entrar al aire en Lo de Hoy. 
El Sismológico Nacional ajustó la intensidad del sismo 
a 7.7 grados con epicentro a 63 kilómetros al sur de 
Coalcoman, Michoacán.
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó 
minutos después del temblor que “Vamos a empezar a 
recoger información. Deseamos de todo corazón que no 
haya pasado nada grave”, murió una persona en Colima.
México vivió un tercer sismo en un 19 de septiembre, lo 
que para los científicos es una coincidencia.
El terremoto de 7.7 grados sacudió los estados de Michoa-
cán y Colima con réplicas en el centro del país, a poco 
menos de una hora del simulacro organizado para con-
memorar los terremotos del 19 de septiembre de 1985 
y de la misma fecha en 2017.
En Puebla, se sintió sin mayores consecuencias, informó una 
hora después de los hechos, el gobernador Miguel Barbosa.
La jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum, informó 
que no se reportan daños en la capital. Las autoridades 
lanzaron alertas de tsunami para Michoacán y Colima. 
Los habitantes de distintas ciudades se prepararon este 
lunes para hacer frente al simulacro que cada año orga-
nizan las autoridades de cara a un posible terremoto, 
pero no esperaban que minutos después de finalizado 
se activaran las alertas.
Las mismas escenas se repitieron ayer por la mañana: 
vecinos nerviosos salieron de sus departamentos o cen-
tros de trabajo, mientras comentaban la coincidencia 
y miraban sus teléfonos móviles para enterarse de la 
información sobre el sismo.
“Es increíble que pase de nuevo lo mismo”, decían, pero 
sucedió por tercera vez en la misma fecha y aquí estamos 
para contarlo.

LAS PENSIONES
DE TELMEX
Hace treinta años que el gurú de las técnicas de negocia-

ción, Chester Karras, dijo una frase para la posteridad: 
“en la vida no se obtiene lo que se merece, sino lo que 
se negocia”. Pues, semejante sentencia se aplica lapida-
riamente sobre las intenciones de Carlos Slim Helú hacia 
los trabajadores sindicalizados de Telmex.
La cosmética huelga del 22 de julio que apenas y duró un 
día, terminó con una Mesa Técnica para analizar soluciones 
a las distintas demandas de los trabajadores. Como no 
podía ser de otra forma, Andrés Manuel López Obrador 
tiró línea a los sindicalizados, dando a entender que su 
ánimo no estaba para avalar huelgas.
El tema no es menor, considerando que Telmex tiene unos 
66 mil trabajadores sindicalizados y de ellos depende la 
operación, tanto en las calles como en centrales disemi-
nadas por todo el país, sin omitir que su líder sindical y 
el dueño de la empresa son buenos conocidos.
La Mesa Técnica inició con planteamientos sabidos. Telmex 
incumplió un acuerdo sobre 2 mil plazas nuevas y pretende 
desaparecer la jubilación para los trabajadores de nuevo 
ingreso. Ante semejante panorama, el aumento exigido 
del 7.5 por ciento al salario de trabajadores en activo y 
jubilados, y un incremento en las prestaciones del 2.9 
por ciento, suena a poco.
Los representantes de Slim ofrecieron migajas: 4.4 por 
ciento a trabajadores activos y 1.10 por ciento para las 
prestaciones.
No se veía un panorama positivo para los trabajadores 
con esa oferta de la empresa. Pero, como todo lo que 
puede empeorar, empeora, llegó una propuesta que aún 
a los más conspicuos les ha parecido de risa loca.
La propuesta es en serio y va caminando con la autoridad 
federal laboral, haciéndole de comparsa a la empresa 
que forma parte de un holding que va alejándose con 
discreción de México, en términos de inversiones.
La propuesta consiste en que, para reducir al mínimo el 
impacto de las pensiones sobre las finanzas de la com-
pañía, se intercambie la pensión del trabajador por un 
paquete accionario. Así como lo lee. Y las reglas del juego 
serían las siguientes:
1.-El cálculo para determinar el monto al que tendrán 
derecho dependerá de las condiciones laborales de cada 
trabajador, de la edad, de su antigüedad en la empresa 
y nivel salarial. 
2.-Cada quien recibiría su paquete accionario, basado 

en proyecciones actuariales para determinar los montos 
individuales con base en la esperanza de vida individual.
3.-El paquete accionario “podría” incluir títulos de alguna 
otra empresa de Grupo Carso.
4.-El precio de venta de las acciones será el mismo que 
estuvo vigente en 1990, cuando se desincorporó Telmex 
del Estado.
5.-Telmex garantizará que las acciones tendrán el mismo 
valor de venta durante los próximos 2 años y en ese lapso, 
no se podrán vender las acciones de la misma.
Preguntando a los expertos, éstos apuntan que Telmex 
estaría financiándose con lo que por ley le corresponde a 
cualquier trabajador y de entrada permitiría que docenas 
de corporativos optaran por la misma idea, para refinanciar 
eternamente el cumplimiento de la pensión.
La única verdad en este tema es que Telmex está resque-
brajándose porque cedió su vida a cambio de que Telcel 
se hiciera un titán; es decir, que la telefonía fija se sacri-
ficó para maximizar las utilidades de la telefonía celular.
En esto, Telmex debe estar valorando debidamente su más 
preciado tesoro, que es la Red que le “renta” a distintos 
corporativos y hasta a sus propios competidores para 
innumerables propósitos en materia de telecomunicaciones.
Esa Red, conocida como de Última Milla, es la que trans-
porta la fibra óptica y representa unos 400 mil kilómetros 
de tendido.
Todo mundo coincide en que, ni siquiera Telcel dispone 
de técnicos e infraestructura capaz de atender fallas 
en la Última Milla. Esos especialistas son sindicalizados. 
Dicen los que saben que esa Milla es un tema de seguri-
dad nacional, por lo que alguien podría mecer la cuna y 
doblarle las manos a los trabajadores para que acepten 
la propuesta.
Se comenta que el congelamiento de los sueldos de 
algunos trabajadores protagónicos y hasta el apagar 
luces y servicios de elevadores en ciertas instalaciones 
para presionar que se reduzca la resistencia a semejante 
oferta, es tema de todos los días.
Habrá que esperar y ver qué responde el sindicato.
No es fácil la decisión y cualquier alternativa que se tome, 
traerá riesgos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Puebla, Pue. Desde temprana hora padres de 
familia y niños de 5 a 11 años se alistaron para 
poder llegar a la vacunación anti Covid, en los 
6 módulos de vacunación en Puebla capital y 
14 municipios de la entidad poblana hasta el 
jueves 22 de septiembre de 8 a 3 de la tarde.. 

años de edad en seis módulos El punto con 

espera iban de 2 a 3 horas.

de espera era de 10 a 15 minutos. En tanto 
los puntos del Hospital para el Niño Poblano, 

General del Sur y Cessa Romero Vargas, la 

Los 14 municipios restantes donde se 

Cuautlancingo, San Pedro Cholula 

Ocoyucan, San Andrés Cholula, San Salvador 
El Verde, Tlahuapan y Santa Isabel Cholula.

Lunes 19 de septiembre –A a la G.

  ALMA MÉNDEZ
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Poblanos participan en 
simulacro por sismo; 
hay más conciencia 
por salvar vidas
Puebla, Pue. Trabajadores del Centro Histórico 
de diversos rubros participaron en el simulacro 
2022, que se realizó a la 12:19 horas de este 
lunes aseguraron que este tipo de ejercicios de 
prevención sí sirven para poder salvar vidas.
Aseguraron que a pesar de que todavía se pudo 
ver a personas que no participan en éste, se vio 
mayor organización y seriedad en el mismo.
Este informativo dio cuenta de que participaron 
activamente escuelas, hoteles, restaurantes y 
negocios en general y su punto de encuentro fue 
el primer cuadro de la ciudad.  ALMA MÉNDEZ

Escuelas e iglesias poblanas 
sin daños por el sismo de 
7.7 grados de intensidad

Puebla, Pue- Una vez que se reportó 
saldo blanco en la entidad poblana, ins-
tituciones educativas, así como iglesias 
informaron que hasta el momento todo 
se encuentra en tranquilidad, después del 
sismo de magnitud 7.4 con epicentro al 
sur de Coalcoman, Michoacán registrado 
la tarde de este 19 de septiembre.

Colegios del Centro Histórico y de 
otros puntos en el estado, donde alumnos 
tienen marcada su hora de salida a las 2 
de la tarde pidieron a los padres recoger a 
los estudiantes de manera inmediata para 

poder seguir con los protocolos a seguir 
de parte de Protección Civil.

En tanto que la Universidad 
Iberoamericana informó que, tras las re-
visiones en sus instalaciones ubicadas en 
Puebla, Tlaxcala, Villa Ibero, Casa Ibero, 
no sufrieron ningún daño por lo que las ac-
tividades continuarán de manera normal.

Por su parte la escuela de medicina de 
la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), informó a sus estudiantes 
que suspenden clases y se retomarán el 
martes 20 de septiembre, debido a que 

se haría una revisión exhaustiva en las 
instalaciones.

En su oportunidad la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), aseguró que ya habían revisa-
do sus instalaciones no se encontraron 
afectaciones tras una revisión de instala-
ciones, por lo que se retoman actividades 
normales.

Por último, la Arquidiócesis de Puebla, 
dio a conocer que hasta el momento no 
se reportan daños en templos del estado.

 ALMA MÉNDEZ

La Federación “cortó” 
recursos para rehabilitar 
escuelas, monumentos, 
edificios y viviendas
Puebla, Pue. A cinco años del sismo del 2017 
aún existen pendientes de restauración en 

según lo informó el gobernador Miguel Barbosa 

federación dejó de destinar recursos. 
El titular del Poder Ejecutivo comentó que, 
le corresponde al gobierno de la Federación 
hacer las intervenciones correspondientes, 
por el sismo del 2017; sin embargo, para este 
2022, dejó de destinar recursos.  Dijo que 
existen diferentes viviendas que no estuvieron 
intervenidas en su totalidad, mientras que 

por ello, en la actualidad presentan daños.  
“Muchos pendientes, obviamente la vivienda, 
para vivienda se destinaron fondos federales 
y los manejó el Estado, y bueno, pues ahí hay 
muchas cosas que están denunciadas, pero son 
recursos federales, entonces se investigan por 
el Ministerio Público Federal, casas mal hechas, 
no entregadas, entregadas a medias, un abuso 
enorme, se trata de monumentos históricos 
que la federación dejó de reparar”, declaró.  
Ante esta situación, dijo que las reparaciones 
se empezaran a realizar con recursos estatales, 
tanto en escuelas, al igual que monumentos y 

con nuestros recursos, porque es un asunto de 
la Federación, escuela, este año de nuestros 
recursos, porque era todo federal, estamos 
metiendo mucho dinero, cientos de millones 
para terminar de reparar, y siempre aparece 
una escuela más, siempre, de las que tenemos 
nosotros inventariadas”, dijo.  SILVINO CUATE

VOLVIÓ A PASAR EL 19 DE SEPTIEMBRE, SISMO DE 7.7 A 
LAS 13:05 HORAS; NO SE REPORTAN DAÑOS EN PUEBLA
Puebla, Pue. A las 13:05 horas Puebla res-
intió el sismo de 6.8 grados Richter con epi-
centro el Coalcoman, Michoacán, minutos 
después el Servicio Sismológico Nacional 
(SSN) actualizó a 7.4 y ya por la tarde ubicó 
en 7.7 la intensidad del movimiento telúrico. 

SIN DAÑOS
Tras el sismo con epicentro en Michoacán 
de magnitud de 7.7, no se reportan daños 
en el municipio de Puebla, según el primer 
reporte.

Según lo informado, la mayor parte de 
los poblanos fueron desalojados de diferen-

que, otros ya estaban fuera, por lo que no 
fue necesario realizar una evacuación.

Brigadas de Protección Civil desplegadas 
en la capital y en el estado se encuentran 
aplicando de forma real los protocolos de re-
visión en inmuebles y en los 217 municipios.

En su cuenta de Twitter, el gobernador 
de Puebla, Miguel Barbosa escribió que 
se activaron las alertas y se puso en mar-
cha los protocolos de revisión por parte de 
Protección Civil Estatal y exhortó a todos los 
poblanos a mantener la calma.

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa 
Huerta, informó que tras el sismo con epi-
centro en Michoacán de magnitud prelimi-
nar de 7.4, no se reportan daños en todo el 
estado de Puebla, según los primeros repor-
tes desde los municipios.

En cada una de las dependencias se 

hace revisión de los inmuebles para que el 
personal pueda regresar a sus labores. 

SALDO BLANCO
El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa 
Huerta, informó que tras el sismo con epi-
centro en Michoacán de magnitud prelimi-
nar de 7.7, no se reportan daños en todo 
el estado de Puebla, según los primeros 
reportes. 

Explicó que, a las 12:19 horas de este 
lunes, se estaba realizando el Simulacro 
Nacional, posteriormente, a la 13:06 hora, 
ocurrió un sismo, que gracias a la alerta sís-
mica pudo haber una evacuación oportuna. 

"El simulacro nacional, fue a las 12:19 
minutos, hay una participación enorme en 
Puebla. Porque Puebla es un lugar de alta 
sismicidad, en una franja imaginaria de ciu-
dad Serdán a Santa Rita", dijo. 

Barbosa Huerta explicó que el sismo de 
este lunes tuvo presencia en 104 munici-
pios, de los 217 por los que se conforma el 
estado de Puebla. 

Aseguró que el sector salud se encuen-
tra bien, al igual que la infraestructura de 
las diferentes instituciones educativas de la 
entidad poblana, a excepción de unas crisis 
nerviosas de alumnos. 

"Reaccionamos bien ante el hecho real, 
19 de septiembre, una fecha muy complica-
da de entender para todos los mexicanos, 
ya tres sismos para el 19 de septiembre, 
pero estamos bien", dijo. 

PREVIO SIMULACRO
En punto de las 12:19 horas, se llevó a cabo 
una hipótesis de sismo de magnitud 8.1 
grados, donde el ayuntamiento de Puebla 
en conjunto con instituciones de rescate 
públicas y privadas realizaron un ejercicio 
de rescate en una estructura colapsada, en 
inmediaciones del Distribuidor Vial Juárez-
Serdán.

El objetivo es seguir fomentando en la 
población la cultura de la prevención y opti-
mizar las acciones de respuesta de los cuer-
pos de emergencia.

También participó la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), a través de 
la Dirección de Protección Civil Municipal, 
quienes exhortaron y guiaron a los habi-
tantes de Puebla en el Simulacro Nacional 
2022, que se realizó este lunes 19 de sep-
tiembre, de acuerdo con lo establecido por 
la Coordinación Nacional de Protección 
Civil.

En este acto, también participó el 
gobernador de Puebla, Miguel Barbosa 
Huerta y servidores públicos, pero desde 

-
lo de emergencia ante el sismo magnitud 
8.1 ocurrido hipotéticamente en las costas 
de Michoacán y Guerrero.

Se informó que, en la entidad se pro-
mueve la cultura de protección para que 
los poblanos estén informados, preparados 
y sepan cómo actuar ante una emergencia 
causada por un sismo.  SILVINO CUATE
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MÁS DE 14 MIL ESCUELAS 
DE PUEBLA SIN DAÑOS 
TRAS SISMO: SEP
Puebla, Pue- Tras el sismo registrado la 
tarde de este lunes 19 de septiembre, la 
Secretaría de Educación informa que nin-
guna de las más de 14 mil escuelas en el 
estado presentó daño estructural o regis-
tró algún hecho lamentable; las brigadas 
de la Unidad Interna de Protección Civil y 
Emergencia Escolar (UPCEE) aplicaron los 
protocolos de seguridad.

Durante el movimiento telúrico fueron 
evacuadas instituciones educativas y los edi-

Al respecto, el secretario, Melitón Lozano 
Pérez reconoció el trabajo de los equipos de 
supervisión por la rapidez de su actuar.

También, anunció que cada dos meses, 
trabajadores y usuarios de los servicios 
educativos participarán en un simulacro 
en las instalaciones de la Secretaría, con la 

fortalecer la capacidad de respuesta ante 
un fenómeno natural como el registrado.

Personal de la UPCEE revisó las ins-

de la dependencia, sin registro de daños 
estructurales. Cabe señalar que las clases 
continuaron en ambos turnos de manera 
regular.   ALMA MÉNDEZ

SSC DETIENE A DOS 
INTEGRANTES DE “LOS 
FAYUQUEROS”; ROBABAN EN 
TIENDAS DE CONVENIENCIAS
Puebla, Pue- Tras una solicitud en la co-
lonia Rivera de Santiago, la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) de Puebla de-
tuvo a dos presuntos integrantes de “Los 
Fayuqueros”, célula delictiva dedicada al 
robo contra tiendas de conveniencia.

Lo anterior se realizó durante un pa-
trullaje sobre la calle 21 Poniente, cuando 
el empleado solicitó apoyo para detener a 
dos hombres que le robaron diversa mer-
cancía y dinero en efectivo.

Sin embargo, los elementos de 
Seguridad Ciudadana alcanzaron y detu-
vieron a Gustavo “N” de 23 años, y a un 
menor de 17 años, además, se recuperó 
lo robado y aseguraron una pistola.

Cabe resaltar que, los detenidos for-
man parte de “Los Fayuqueros”, grupo 
delictivo dedicado al robo contra tiendas 
de conveniencia en colonias como: La 
Paz, Barrio de Santiago, Nueva Antequera 
y Belisario Domínguez.  REDACCIÓN

Saldo blanco en Izúcar 
tras sismo de 7.7 grados

Casi una hora después del Simulacro 
Nacional de Sismo, en Izúcar de 
Matamoros se activó el Sistema de Alerta 
Sísmica Temprana, esto tras registrarse 
un sismo con intensidad de 7.4 grados 
con epicentro en Coalcomán Michoacán, 
lo que permitió la evacuación segura de 
las y los ciudadanos.

Juan Miguel Campos Espinobarros, 
director de Protección Civil Municipal in-
formó que a partir de esta administra-
ción, Izúcar cuenta una Alerta Sísmica 
Temprana, lo que permitió evacuar los 

inmuebles 35 segundos antes de que el 
movimiento fuera perceptible.

El funcionario, detalló que el equipo 
de Protección Civil, con apoyo de ele-
mentos de Seguridad Pública Municipal, 
activó los protocolos de seguridad, por 
lo que se dio inicio a la inspección de 

descartar riesgos. Hasta el momento se 
tiene el resultado de saldo blanco y la 
atención a tres personas que presenta-
ron crisis nerviosas.

El Gobierno de Izúcar de Matamoros 

hace el llamado a las y los ciudadanos a 
mantenerse alerta ante posibles réplicas 
y atender los protocolos de seguridad, 
toda vez que nuestro estado se encuen-
tra en una zona de alta incidencia sís-
mica.

El Sistema de Alerta Temprana del 
municipio cuenta con bocinas en las 
juntas auxiliares de La Galarza, Raboso, 
Matzaco, San Nicolás y Ayutla, lo que 
ofrece un margen amplio de alertamien-
to que garantiza la seguridad de las y los 
izucarenses.  REDACCIÓN

PIDEN A ESCUELAS ACCIONES 
PREVENTIVAS ANTE SISMOS
La Federación Nacional de 
Asociaciones de Padres de Familia 
(Fenapaf), dijo que es indispensable 
que autoridades en cada institución, 
así como propietarios y directivos en 
escuelas privadas, efectúen acciones 
no solo de simulacro sino de revisión 
de predios, para evitar desastres fu-
turos.

Esto, tras cumplirse 5 años del 
sismo del 2017, donde se registra-
ron daños severos en escuelas, hos-
pitales, así como diversos tipos de 
estructuras ya que muchas de ellas 
todavía siguen en reconstrucción en 
la entidad poblana. 

La presidenta Aurora González 
Tejeda, destacó que en este quinto 
aniversario del sismo del 2017 es la 
oportunidad ideal para que, en cada 
institución; directivos y padres de fa-
milia sigan educando a los aprendien-
tes en prevención, pero también es 
momento de recurrir a especialistas 
de la construcción y analizar a pro-
fundidad las condiciones estructura-
les de cada escuela.

han trabajado en los procesos de 
reconstrucción de escuelas, ya que 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano (Sedatu) reporta 
que se han concretado 59 mil 582 ac-
ciones de reconstrucción y de estas, 
en el presente año se han destinado 
recursos para 74 planteles educativos 
y están pendientes otros 40.

“No hay que esperar solo los sis-
mos, si se observan grietas en escue-
las, hay que checarlas, si se tienen 
fallas en alguna aula hay que revisar-
las, es por el bien de nuestras hijas, 
hijos, maestros, de todos”, acotó.

Asimismo, según marcan reportes 
de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), se desarrollaron trabajos en 
la reconstrucción de 19 mil 198 es-
cuelas afectadas por los sismos de 
2017, en 11 estados del país, como 
parte del Programa Nacional de 
Reconstrucción.

Finalmente, mencionó que con 
base en el Diagnóstico de Inmuebles 
Dañados 2017-2018, fueron atendi-
das 4 mil 913 escuelas en el Estado 
de México; tres mil 70, en Chiapas; 
tres mil 11, en Oaxaca; dos mil 273, 
en Puebla; mil 990, en Ciudad de 
México; mil 343, en Morelos; mil 13, 
en Tlaxcala; 570, en Michoacán; 550, 
en Guerrero; 413, en Hidalgo, y 52 
planteles en Veracruz.  ALMA MÉNDEZ

Trabaja Canacintra en 
estrategias para atraer 
desarrolladores industriales
La Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra) trabajará con los 
legisladores locales para la actualización de la 
Ley de Fomento Económico, para establecer 
una partida presupuestal para la promoción y 
atracción de inversiones a la entidad poblana.
El presidente Luis Espinosa Rueda aseguró 
que la semana pasada ya hubo una reunión 
con el presidente de la comisión de Desarrollo 
Económico, Néstor Camarillo, para establecer 
la propuesta de que el Gobierno del Estado 
destine al menos 800 millones de pesos para 

extranjero. Asimismo, resaltó que a la par esta 

parques industriales y la creación de nuevos 
para hacer de Puebla un lugar mucho más 
atractivo para invertir y fortalecer la cadena 
productiva de Volkswagen de México.
Por lo que urgió su aprobación ya que existe una 
gran oportunidad que se le está yendo a México 
para poder atraer inversión, además de que criticó 
que el gobierno federal no ha hecho su trabajo 
para contar con mayores inversiones extranjeras. 
Enfatizó que la Ley de Fomento Económico, 
permitirá que se presenten a los inversionistas 
las bondades de invertir en Puebla para captar 
la llegada de nuevas empresas, detonar la 
generación de empleos y acelerar la recuperación 
de la economía tras los daños generados por 
el Covid-19.Subrayó que la entidad no puede 
seguir rezagándose y dejando que estados 
como Querétaro o Guanajuato sigan captando la 
inversión en el sector automotriz cuando Puebla 
tiene un clúster consolidado y tiene una mejor 
conectividad terrestre. Cabe mencionar que 
esta ley, no se le ha hecho la actualización desde 
marzo del 2015, por  lo que es urgente realizar 

 ALMA MÉNDEZ
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Para definir candidatos 
se deben respetar los 
estatutos de Morena, 
señaló Miguel Barbosa
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta celebró la conformación 
del Consejo Nacional de Morena, además 

-
-

vas elecciones, sin embargo, se deben 
respetar los estatutos del partido. 

-
didatos dentro de Morena, están escritos 
y Consejo Estatal si tendrá una participa-
ción muy importante en las candidaturas 
del Estado, el Consejo Nacional en las 
candidaturas federales”, dijo. 

El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 
que, en el Consejo, hay un grupo que 
está comprometido a que se haga valer 
la mayoría de los militantes, para la selec-

las votaciones del 2024. 
“Hay un agrupamiento político que no 

es el grupo de Miguel Barbosa, que está 
unido para que se respete la voluntad de 

-
didaturas, se respete, la de candidato a 

sea por encuestas, o por consulta y no 

Asimismo, dijo que como gobernador 
también forma parte del Consejo Nacional 
de Morena, por ello, espera que prevalez-
ca la unidad. 

“Los gobernadores son parte del 
Consejo Nacional, entonces yo celebro 
que haya sido un congreso exitoso, de 
mucha unidad, hubo debate, eso es sano, 

-
vieron que tomarse se llevaron a cabo”, 
señaló.  SILVINO CUATE

Morena puede terminar 
como el PRI y el PRD, 
electorero y burocrático

Sismo sorprendió a diputados poblanos dentro del Congreso

Puebla, Pue. Consejeros y militantes 
encabezados por el diputado federal 
Alejandro Carvajal alertaron que, de no 
cuidar la esencia ciudadana de Morena, 
esté puede terminar igual de desgastado 
que el PRI y PRD, llegando como un par-
tido electorero y burocrático al 2024 pero 
excluyendo a las bases.

Si bien reconocieron que la integración 
de los gobernadores como consejeros na-
cionales potencializa la participación de 
Morena como partido político, también 
fue claro que se está descuidando a la 
militancia cuando se presume que su ma-

yor fuerza es el pueblo y no las carteras 
nacionales.  

Destacaron que las reformas, propues-
tas, cambios y designaciones que se hicie-
ron durante el Tercer Congreso Nacional 
de Morena lograron tener la legalidad, 
pero no la legitimidad como partido.  

En Voz del consejero Fredy Rodríguez, 
manifestaron que Morena está perdiendo 
ese vínculo con la ciudadanía, con la base 

-
rá el rumbo.    

“El poner el poder en un grupo buro-
crático tiende a no generar crecimiento 

social abajo del partido. Necesitamos a 
un partido formado por el pueblo como 
lo establecen los estatutos y no solo un 
partido formado por una élite burocrática 
que solo va a funcionar para una elección, 
no funciona para un tema de partido”.

la forma en que se está actuando al dar 
el poder del partido solo a un grupo buro-
crático, cuando lo que se necesita es for-
talecer a un partido que incluya a todas 
las bases, formado por el pueblo como lo 
demandan los estatutos de Morena. 

     AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. A unos minutos de que en 
el Congreso local se sumara a la realiza-
ción del Simulacro Nacional 2022, traba-
jadores, diputados y personas que se en-
contraban en el recinto tuvieron que salir 

“real” que se registró con un preliminar 

de 7.4 grados.
En esta ocasión, el personal del 

Legislativo reacciono con más calma y de 
manera ágil al sentir que en realidad se 
tenía un movimiento telúrico, además de 
que los protocolos implementados para 
estos casos se activaron de inmediato.

Alrededor de las 12:19 horas de este 
día administrativos, y diputados habían 
realizado un simulacro bajo un escena-
rio hipotético de un sismo de magnitud 
8.1 grados a la escala de Richter, con 
epicentro en las costas de Michoacán y 
Guerrero.

Sin embargo, para las 13:05 horas, 
cuando algunos estaban apenas reto-
mando sus actividades normales, volvie-
ron a sentir el movimiento y escucharon 
las alarmas, lo que llevó a que nuevamen-
te cerca de 162 personas que estaban en 

la 5 Oriente.
Mientras que, en los alrededores del 

Congreso local, sobre 16 de Septiembre 
y 3 Sur personas que se encontraban en 
comercios salieron de estos para ponerse 
a salvo.

Cabe hacer mención, que el Simulacro 
Nacional fue bajo un movimiento de 8.1 
grados a la escala de Richter, con epicen-
tro en las costas de Michoacán y Guerrero, 
mientras que el sismo real fue de 7.4 gra-
dos al sur de Coalcomac alrededor de las 
13:05 horas.

 AURELIA NAVARRO
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El bar Anthrax, donde 
hubo una balacera, está 
en Puebla y operaba con 
permisos de Tlaxcala
Puebla, Pue. El bar Anthrax Club, donde dos 
trabajadores fueron atacados a balazos tras una 
aparente riña, tenía permisos indebidamente, 
por parte de Tlaxcala y no de Puebla, según lo 
informó el presidente Eduardo Rivera Pérez.
Dijo que esto se debe a que, el lugar se 
encuentra en los límites de Puebla y Tlaxcala, 
por ello hubo complicaciones en el retiro de uno 
de los cuerpos que murió en la zona y otro fue 
llevado a un hospital en la ciudad de Puebla.
“Indebidamente, tenía el permiso en Tlaxcala, y 
producto de riña de esta problemática que se da 
entre los trabajos y unos asistentes, es que se 
desencadena estos hechos lamentables”, dijo.  
Rivera Pérez aseguró que el Ayuntamiento 
de Puebla, no tiene problemas de límites 
territoriales con Tlaxcala, y las diferencias que 
anteriormente se presentaron, fue por parte de 
uno de los municipios de esa entidad. 
“Nosotros no tenemos problemas de límites, 
quienes han acudido o han querido hacer una 
acción de manera unilateral, han sido algunas 
autoridades municipales en determinada zona 
limítrofe del municipio de Puebla, el tema de los 
límites territoriales interesantes, no intervenimos 
los gobiernos municipales, si no es competencia 
de los gobiernos estatales”, declaró. 
Agregó que no ha habido ninguna solicitud 
formal del gobierno del estado de Tlaxcala, o de 
los municipios, sobre volver a discutir este tema.  
            SILVINO CUATE

Copa internacional de Fútbol 
7, el 1 y 2 de octubre en Puebla

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la presentación del cartel 

7 Puebla 2022, que se realizará el 1 y 2 
de octubre. 

El alcalde explicó que participará 

la sede será en Puebla, y este Torneo se 

La sede será en las instalaciones del 
-

blanos podrán asistir, para apreciar estos 
-

tuitas. 

-
lar los boletos, a quienes quieren asistir 

bueno", declaró. 
Dijo que el sábado 1 de octubre será 

-

una invitación para poder salir adelante", 
dijo.   SILVINO CUATE

NUEVA ESTRUCTURA 
NO INFLUIRÁ EN 
LA ELECCIÓN DE 
CANDIDATO DE MORENA

-

-
cios del 2024.

para ese año electoral serán los ciuda-
danos “poblanos”, quienes elijan si será 

Enfatizó que después de los resulta-
dos que se obtuvieron durante el Tercer 

prioridad, siendo esta “el pueblo”, y en 
-

-

en la Jornada Electoral del 2024. 

-

 AURELIA NAVARRO

Exigen arranque reconstrucción del 
ahora extinto hospital de San Alejandro

-

Riestra Piña pidieron a las autoridades ini-

-

-

-
-
-

-

-

2021 pese a la insistencia de varios panistas 

-

Riestra Piña enfatizó que la proyección 

 AURELIA NAVARRO
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El sector de la 
construcción no puede 
recuperarse, en déficit
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) dio a conocer que el sector se mantiene con un 

 ALMA MÉNDEZ

FISCALÍA RETOMARÁ CASO DEL FEMINICIDIO 
CONFESO DE MEZTLI SARABIA: BARBOSA

 SILVINO CUATE
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Horizontes

ADEMÁS DE CAUTIVAR AL 
mundo con nítidas imágenes 

de las galaxias y nebulosas que 
yacen a distancias inmensas, el 
Telescopio Espacial James Webb 
ha demostrado su capacidad para 
detectar los gases atmosféricos de 
otros planetas y su potencial para 
formar parte de la búsqueda de 

El pasado 12 de julio, la NASA di-
vulgó una serie de imágenes telescó-
picas que constituyen las primeras 
instantáneas cósmicas disponibles 
al público desde el lanzamiento del 
Webb, el 25 de diciembre del año 
pasado. Dichas fotografías incluyen 
una toma del cúmulo de galaxias co-
nocido como SMACS 0723 (hasta el 

el telescopio espacial para atisbar 
ese mundo distante y analizar la 
luz estelar que se filtraba por su 
atmósfera mientras orbitaba la es-
trella más cercana.

Espectroscopia de tránsito
PARA ELLO RECURRIERON A UNA TÉC-
nica conocida como espectroscopia de 
tránsito, en la cual la luz estelar llega 
a unos detectores especiales a bordo 
del telescopio, y estos la separan en 
un arcoíris de colores. Debido a que 
ciertos gases bloquean determinados 
colores, la técnica permite estudiar el 
medio gaseoso por donde atraviesa la 
luz, y los datos quedan representados 
en una gráfica de picos y valles que los 
científicos pueden interpretar.

momento, la imagen infrarroja más 
profunda y nítida jamás hecha del 
universo distante), así como varias 
escenas de la Nebulosa del Anillo 
Sur, la Nebulosa Carina [o Nebulosa 
de la Quilla] y el grupo de galaxias 
denominado Quinteto de Stephan.

Por otra parte, el conjunto de da-
tos también incluyó información 
sobre WASP-96 b, un planeta que 
orbita una estrella semejante al sol 
y que se encuentra a unos 1,150 años 
luz de la constelación del Fénix. Los 
planetas que se encuentran fuera 
del sistema solar reciben el nombre 

de exoplanetas.
Durante la única ob-

servación de WASP 96 b, 
los científicos utilizaron 

El Telescopio Espacial James Webb 
las atmósferas de los planetas que se encuentran más allá de nuestro sistema solar.

 ED BROWNE

Descifrar 
los colores del 

universo

CIENCIA
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ANTES DEL VIAJE Preparativos del 
Telescopio James Webb. Foto: NASA 

PAISAJE ESTELAR 
Un paisaje de “montañas” y “valles” 
salpicados de estrellas brillantes es en 
realidad el borde de una joven región 
cercana de formación estelar llamada NGC 

espacial James Webb de la NASA, esta 

nacimiento de estrellas antes invisibles. 
Foto: NASA, ESA, CSA y STScI

En otras palabras, la espectros-
copia de tránsito permite que los 
científicos estudien la composición 
de las atmósferas de otros planetas. 
Además, dicha metodología revela 
información adicional, como tem-
peraturas (las más elevadas generan 
picos más altos) y otras característi-
cas, incluida la presencia de nubes.

Aunque es verdad que Webb no es 
el único telescopio que posee esa ca-
pacidad (el Hubble ha hecho lo mis-
mo desde hace años), se espera que 
sus perfiles exoplanetarios sean mu-
cho más minuciosos que nunca. De 
hecho, el espectro de transmisión 
infrarroja obtenido de WASP-96 b 
es el más detallado en su tipo.

Por lo pronto, los datos sugieren 
la presencia de vapor de agua, infor-
mación que ha interesado sobrema-
nera a los científicos, pues el agua es 
fundamental para la vida. “Los picos 

del espectro indican la presencia de 
vapor de agua”, anunció un comuni-
cado de prensa del equipo científico 
del Telescopio Espacial Webb. 

Agua y niebla
“LA ALTURA DE LOS PICOS DE AGUA 
—ciertamente inferior a la esperada, 
con base en observaciones previas— 
es prueba de que hay nubosidades 
que suprimen el rastro distintivo 
del vapor de agua. A la izquierda 
del espectro (donde se encuentran 
las longitudes de onda más cortas) 
hay una pendiente que desciende 
gradualmente, lo cual sugiere la 
presencia de niebla”, añade.

Ahora bien, no debemos entusias-
marnos con la posibilidad de que 
haya vida en WASP-96 b. Sucede que 
los datos también apuntan a que la 

P U B L I C A D O  E N  C O O P E R A C I Ó N  C O N  N E W S W E E K 
N E W S W E E K

LA NEBULOSA DEL ANILLO DEL SUR 
ha estado emitiendo anillos de gas y polvo 

en todas direcciones durante miles de 

Foto: NASA, ESA, CSA y STScI

temperatura atmosférica es de unos 
1,350 grados Fahrenheit (alrededor 
de 732 grados centígrados). Y, por 
otro lado, dicho exoplaneta es un gi-
gante gaseoso, así que difícilmente 
podría sostener las formas de vida 
que habitan un planeta rocoso.

Es indiscutible que los datos no 
resultan tan atractivos como las im-
ponentes galaxias y nebulosas que 
presentan las primeras imágenes del 
Webb (es importante señalar que el 
telescopio no ha captado una imagen 
directa de WASP-96 b). Pese a ello, los 
hallazgos son muy importantes.

“De modo que sí. Podemos hacer 
ciencia con fotos bonitas. Sin em-
bargo, son los espectros los que nos 
permiten contar la historia”, escri-
bió el doctor Jonathan McDowell, 
astrónomo de Harvard, acerca de la 
serie divulgada el 12 de julio.

La NASA por su parte, emitió un 
comunicado de prensa informando 
que los datos obtenidos de WASP-
96 b “demuestran que el Webb 
tiene la potencia necesaria para 
caracterizar, con exquisito detalle, 
las atmósferas de los exoplanetas. 
Incluidos aquellos que son poten-
cialmente habitables”. 

“Podemos hacer 
ciencia con fotos 
bonitas. Sin 
embargo, son 
los espectros los 
que nos permiten 
contar la historia”.

E N  L A S  E S T R E L L A S
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Socavón se tragó un tramo de carretera 
Amozoc-Nautla, en la zona de Tlatlauqui

SOCAVÓN DE 35 METROS DE DIÁMETRO Y 50 DE 
PROFUNDIDAD SE TRAGÓ TRAMO DE CARRETERA 
FEDERAL AMOZOC-NAUTLA

Puebla, Pue. Socavón de 35 metros de 
diámetro y 50 de profundidad sobre la 
carretera federal Amozoc-Nautla, a la 
altura de Tlatlauquitepec, dejó incomu-
nicados al menos a cuatro poblados.

El fenómeno dejó incomunicados al 
menos 4 poblados por caída de un tramo 
de al menos 80 metros de carretera.

En el derrumbe varias casas resulta-
ron afectadas y en la zona se teme que 

continúe creciendo.
Al menos tres familias están en ries-

go ante un posible colapso de las vi-
viendas.

Las autoridades estatales y en la 
zona ya trabajan para restablecer el 
paso vehicular, sin embargo, para re-
establecer el paso puede tardar varios 
meses por la magnitud del derrumbe. 

 REDACCIÓN

Más de 16 años en prisión por explotar 
sexualmente a una menor de edad
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
logró que se dictara sentencia de más de 
16 años de prisión contra Tomás N., pe-
nalmente responsable del delito de trata 
de personas en su modalidad de explo-
tación sexual a través de la prostitución.

Durante la investigación se constató 
que la menor de edad inició una relación 
de noviazgo con el hoy sentenciado el 20 
de septiembre de 2013, días después co-
menzaron a vivir juntos y mediante enga-
ños la convenció para que se prostituyera.

Tomás N., llevó a la víctima a casas 
de citas ubicadas en el Centro Histórico 

de la ciudad de Puebla exigiéndole todo 
el dinero que obtuviera. En octubre de 
2014, el responsable agredió físicamente 
a la afectada en vía pública, situación de 
la que se percataron personas de la zona 
quienes la auxiliaron y solicitaron apoyo 
de elementos policiales.

Luego de acreditar la comisión del ilí-
cito, la Fiscalía de Puebla consiguió que la 
autoridad judicial le impusiera una pena 
privativa de la libertad de 16 años 10 me-
ses y 15 días, también Tomás N., fue con-
denado al pago de reparación del daño 
moral a favor de la víctima.   REDACCIÓN

FISCALÍA APELARÁ 
FALLO ABSOLUTORIO 
DEL PRESUNTO 
HOMICIDA DE MEZTLI S.
En seguimiento al proceso penal derivado 
de la investigación de los hechos en los que 
fue privada de la vida Meztli S., la Fiscalía 
General del Estado de Puebla apelará el 
fallo absolutorio que dictó el Tribunal de 
Enjuiciamiento de la zona judicial centro 
de la ciudad de Puebla, a favor de César 

presunto responsable.
-

cinas de la Unión Popular de Vendedores 
Ambulantes 28 de Octubre que se ubican en el 

mercado Hidalgo, presuntamente 4 hombres 
ingresaron para amagar a las personas que 
ahí estaban y uno de ellos detonó un arma de 
fuego para privar de la vida a Meztli S.

Con las diligencias que se desarrollaron, 
en marzo de 2018 la Fiscalía cumplió orden 
de aprehensión en contra de César Eduardo 
N. y/o Pavel N., quien es originario de 
Ciudad Netzahualcóyotl, Estado de México 
y variaba su residencia entre San Martín 
Texmelucan, Puebla y el estado de Tlaxcala.

César Eduardo N. y/o Pavel N. fue vinculado 
a proceso. Ante el fallo absolutorio que dic-
tó la autoridad judicial a favor del hombre, 
la Fiscalía General del Estado de Puebla, 
apelará y continuará con las acciones jurídi-
cas de su competencia.  REDACCIÓN
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El edil de Quimixtlán 
pidió licencia y huyó
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Quimixtlán, Armando Pimentel Gómez, pidió 
licencia permanente para abandonar su cargo 
y escapar, porque está sujeto a investigación, 
por diversos delitos, según lo informó el 
gobernador Miguel Barbosa Huerta.  El titular 
del Poder Ejecutivo explicó que, una vez que el 

con criminales, el alcalde decidió escapar, por 
ello, actualmente está prófugo, pero la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), ya está 
haciendo la indagatoria correspondiente. 
Barbosa Huerta dijo que ya fue el colmo, por 
tal motivo, se está investigando al presidente 
sobre diferentes temas donde podría tener 
vínculos con el crimen organizado.  “Está 
sujeto a investigación, el presidente municipal 
de Quimixtlán está sujeto a investigación por 
muchos hechos, de acuerdo. La autoridad 
investigadora tiene varias carpetas en donde 
aparece participando y no vamos a dejar 
que ningún alcalde se vincule con grupos de 
actividades ilícitas, está sujeto a investigaciones 
y huyó, después de que se intervino, huyó, pero 
fue un asunto que llegó a su colmo”, dijo. 
Por su parte, la secretaria de Gobernación, Ana 
Lucía Hill Mayoral, informó que el suplente del 
presidente municipal de Quimixtlán, Armando 
Pimentel Gómez, ya asumió el cargo. 
Cabe mencionar que, recientemente, 20 policías 
municipales de Quimixtlán fueron detenidos por 
agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
así como de la Guardia Nacional (GN) por su 

presunto vínculo con el crimen organizado.
 SILVINO CUATE

Independiente a destituciones en 
Texmelucan, la Fiscalía investiga 
caída de tanque en Temaxcalac

Puebla, Pue. La destitución del director 
de Obra Pública, del Ayuntamiento de 
San Martín Texmelucan, es una decisión 
administrativa, pero nada tiene que ver 
con la investigación de la caída de un 
tanque de agua elevado en San Baltazar 
Temaxcalac, según lo informó el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta. 

Enfatizó que, a pesar de que la presi-
denta municipal, Norma Layón, tomó esta 
decisión, la Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE) está haciendo lo propio, y de 
ser necesario estará incluido en las indaga-

torias de este hecho que dejó 2 muertos. 

corresponde a la presidenta municipal 
hacerlo, la investigación está caminando 
para establecer si hay responsabilida-
des o no, eso es lo único. Pero si alguien 
piensa que la salida temporal resuelve los 
asuntos de responsabilidad que hubiera 
tenido ese hecho, se equivocan, no ese 
es otra cosa", dijo. 

Cabe mencionar que, según la presi-
denta de San Martín Texmelucan, fue el 
Director de Obra Pública quien encargó y 

supervisó la rehabilitación del tanque ele-
vado de San Baltazar Temaxcalac, sin em-
bargo, señaló que no hay responsables 
hasta que se concluya con el peritaje, 
pues además del director, se encuentra la 
empresa que hizo la evaluación estructu-
ral y la constructora que hizo el trabajo.

“El gobierno municipal está colaboran-
do con la Fiscalía General del Estado para 
esclarecer los hechos y se va a solicitar la 
realización de una investigación y de un 
peritaje para determinar la responsabili-
dad”, había declarado.   SILVINO CUATE
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Un sismo de 7.7 se registró este lunes 
a 63  kilómetros al sur de Coalcoman, 
Michoacán a las 13:05 horas, informó 
el Sismológico Nacional.

Los reportes preliminares indicaron que el 
-

mente se ajustó a 7.7.
El presidente Andrés Manuel López Obrador 

informó que una persona falleció debido a que 
cayó una barda de una tienda en Manzanillo, 
Colima.

La Coordinación Nacional de Protección Civil 
informó que, hasta el momento, no se reportan 
afectaciones en los estados donde fue percibi-
do, pero aún se mantiene el monitoreo. En don-
de fue el epicentro y zonas cercanas reportan 
daños materiales.

OTRA VEZ EN 19 DE SEPTIEMBRE 
El sismo ocurrió unos minutos después de que 
se realizara el simulacro nacional 2022.

Esta es la tercera ocasión que se registra un 
sismo un 19 de septiembre. Uno ocurrió en 1985 
y otro en 2017, ambos con pérdidas humanas y 
daños en inmuebles.

La jefa de gobierno de la Ciudad de México 
, Claudia Sheinbaum, informó que hasta el mo-
mento no hay daños mayores y solo se reportan 
fallas de luz en algunas alcaldías.

-
nas de la Fiscalía General de la República (FGR). 
También se reportó la caída d cristales de un 
inmueble en la avenida Nuevo León, en la colo-
nia Condesa.

Pasando lista del reporte en cada alcaldía, 
en cada una de las demarcaciones tenemos un 
representante de la Jefa de Gobierno.

Me reportan que no hay registro de inciden-
tes en la Ciudad. pic.twitter.com/3C1D3SBDN6
̶ Dra. Claudia Sheinbaum (@Claudiashein) 
September 19, 2022

Las líneas del Sistema de Transporte Colectivo 
Metro operan con normalidad, con excepción de 
la línea 4 donde no hay energía  eléctrica y se 
mantiene sin servicio.

De acuerdo con Guillermo Calderón, direc-
tor del Sistema de Transporte Colectivo Metro 
(STC), 35 personas registraron crisis nerviosa, 
cinco de ellos requirieron de atención médica.

MICHOACÁN 
En Michoacán, donde ocurrió el epicentro, Jorge 
Romero, director de protección civil del estado, 
informó que aún falta llegar a las comunidades 
donde cercanas a donde registró el movimiento, 
pero hasta el momento descartan afectaciones 
de consideración.

De acuerdo con el medio, La Voz de 
Michoacán,  al menos dos hospitales sufrieron 
daños: el Hospital Regional de Maruata y el 
ISSSTE de Apatzingán.

Protección Civil federal detalló que hay una 
persona lesionada luego de que le cayera un 
vidrio en las instalaciones del ISSSTE.

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, dijo al presidente Andrés Manuel López 
Obrador que solo hay reporte de daños materia-
les en Coalcomán, donde fue el epicentro, y en 
zonas cercanas.

COLIMA 
Protección Civil federal informó que Colima la 
percepción del sismo fue fuerte, hay una per-
sona fallecida, fallas en el sistema eléctrico y 
daños en viviendas.

El sismo también fue perceptible en Jalisco, 
Morelos y Estado de México.

LA EVALUACIÓN DE 
DAÑOS CONTINÚA
Con información de Foro TV y 
La Voz de Michoacán
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